



Presentación

Coros de alegría

Como un acto de agradecido reconocimiento, y en una práctica contra el olvido, la Universidad de Antioquia conmemora, a veinticinco años, la violenta desaparición de algunos de quienes lucharon con denuedo y con gran honestidad en defensa de los derechos humanos, y sirvieron con pulcritud a la Institución desde su irrenunciable convicción en la universidad como un proyecto educativo y cultural.

Pedro Luis Valencia, Leonardo Betancur, Héctor Abad Gómez y Luis Fernando Vélez Vélez, defensores de los derechos humanos, egresados y profesores de la Universidad de Antioquia, y seres humanos que lucharon con sus ideas y con sus palabras por un país más democrático, más educado y más igualitario, fueron asesinados desde la acera de la cobardía en 1987. Hoy los recordamos como lo hemos hecho durante todos estos años, y como deberíamos recordar a tantos otros que, antes y después de ellos, han sido víctimas de la brutalidad de la intolerancia, del pánico a la libertad y del odio a la palabra lúcida y amorosa.

Nos unimos aquí en una conmemoración que quiere ser un sincero homenaje y que quiere también recordar el pensamiento y la actitud de quienes obraron en la vida de acuerdo con sus convicciones, tomando siempre como estandarte la libertad y el derecho natural que todos tenemos de gozar de una vida digna. Nos unimos en un acto que quiere recordar las palabras de un verso de Porfirio Barba Jacob como una inscripción contra la tristeza de la muerte, contra la oscura caverna a que siempre nos aboca la violencia: "Contra la muerte, coros de alegría". La poesía, la que el asesino nunca podrá comprender.

La Agenda Cultural recogeel testimonio íntimo de quienes estuvieron cerca de estos cuatro seres humanos que nunca declinaron sus ideas ni sus convicciones, que vivieron su tiempo en el fragor de los debates y de la enseñanza tanto de sus luchas políticas como del saber de sus conocimientos,



ISBN 0124-0854

Nº 190 Agosto de 2012

pero también, y en gran medida, en la apaciguada experiencia del amor entrañable a la familia, de la risa de los hijos, de la fiesta de los amigos, del poema y de la música.

Luis Germán Sierra Jaramillo